

RIQUESA CULTURAL DE MI COMUNIDAD

Mi comunidad se llama Lamltzac, una comunidad ubicada en el municipio de Chilón Chiapas en donde tiene algunas riquezas culturales así como en sus celebraciones, trajes típicos, comidas típicas de la región, su celebración son las de San Sebastián y San Jerónimo, en donde el pueblo buscan a un capitán el quien dirige la fiesta y se podría decir que el patrocina un poco la fiesta en comidas de la región, para ello una semana antes salen en busca de lo que se comerá, ya que son productos del campo lo que se come en esa fecha, entonces, en su llegada es cuando inicia la fiesta de 4 días, en donde cada tarde esos capitanes salen a correr en las calles y alrededor de la comunidad, vestidos de cueros de animales de la selva, al terminar de recorrer la comunidad se centran en el centro de la comunidad acompañados por sus familiares o amigos, en donde ellos salen con sus mascotas en el hombro al correr, mascotas de la selva, así como el chango, pantera, entre algunas otras, esos mascotas lo traen cuando ellos salen una semana antes de la fiesta, pero lo traen muerto para después vaciarle el interior y llenarlo de algodón solo para molestar a la gente.

Mientras resto del pueblo es ahí donde cada tarde se reúnen a ver cuándo esos capitanes juntos con sus familiares salen a correr con sus mascotas, así mismo haciendo que la gente se divierta viéndolos, porque al igual se ofrecen voluntarios en querer cargar al capitán mientras corren, ya que el quien se ofrece en cargar al capitán, serán recompensados con tequilas hechos en la misma región, así mismo en esas tardes terminando la actividad del capitán, llegan los músicos regionales, para los que quieran bailar.

Pero al igual esta fiesta que se hace, también patrocinado por comisariado ejidal, ya que se obtiene un poco de recursos en lo que es la cascada de agua azul, ya que ese río pertenece a la región, y es ahí uno más donde exponen vendiendo sus artesanías, sus comidas típicas de la región.